



# LA TESIS

PERIÓDICO CATÓLICO

**DIRECCIÓN Y REDACCIÓN**

Libreros, 26, principal, donde se dirigirá toda la correspondencia no administrativa.

**ADMINISTRACIÓN**

Libreros, 34, donde se dirigirán los pagos, reclamaciones y anuncios.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SÁBADOS

**PRECIOS DE SUSCRICION**

		Plas.	Cts
En España . . . . .	Un trimestre . . . . .	3	»
	Un semestre . . . . .	5	»
Ultramar y extranjero . . . . .	Un trimestre . . . . .	6	»
	Un año . . . . .	20	»

**LA TESIS**

Salamanca 25 de Julio de 1885.

**CARTA DE DON CARLOS**

» A DON RAMÓN NOCEDAL

VENECIA 19 de Julio de 1885.—Mi querido Ramón Nocedal: En este momento me llega tu despacho telegráfico anunciándome la muerte de tu padre.

Conozco tus sentimientos religiosos, y sé que para un alma creyente como la tuya los únicos consuelos eficaces vienen de Dios. Pido á la misericordia divina que te los dé abundantes, tales como la hermosa fé de tu padre los permite esperar y como tu piedad bien conocida los merece.

Piensa además que nuestra querida España y yo unimos nuestras oraciones á las tuyas, y que ni ella ni yo olvidaremos la memoria y el ejemplo del gran patrio que hoy perdemos.

Si las naciones que han educado al mundo parecen precipitarse desbocadas hácia abismos sin fondo, culpa es de la decadencia de los caracteres y de la falta de ánimos varoniles.

El brazo robusto de tu padre, que sólo la muerte ha sido capaz de romper, me ha ayudado á sostener el principio de autoridad, y á mantenerlo muy por encima de las olas de la revolución.

Que Dios te dé fuerzas, mi querido Nocedal, para soportar con cristiana resignación esta pérdida irreparable, y que Él me inspire lo que más convenga á nuestra querida España en este luto que el cielo nos envía.

Tu afectísimo,

CARLOS.»

Con la carta de D. Carlos que hoy publicamos, quedan contestadas las habillitas con que ciertos periódicos tratan de ofender y mancillar en altísimas personas, generosos sentimientos de cariño, de que nosotros, con profunda gratitud, podemos dar testimonio.

Pero esas habillitas nos mueven á publicar la carta que D. Ramon Nocedal ha recibido del secretario de D. Carlos, Sr. Melgar, donde también se ve patente y manifiesta la honda impresión que en don Carlos causó la noticia de la muerte de Nocedal.

Dice así:

»VENECIA, 19 de Julio de 1885.—Nada he de decir á usted, Ramon de mi alma, que V. no sepa. Terrible ha sido mi despertar esta mañana cuando he visto entrar á D. Carlos mismo en mi alcoba, afligido con el despacho de V. en la mano.

»Bien sabe V. que no han de faltarle mis oraciones fervorosas, por V. más que por su padre, que seguramente estaría preparado para comparecer en la presencia de Dios. Mucho mejor que V. para sufrir este golpe.

»Incluyo á V. la carta que D. Carlos le ha escrito en el momento mismo de telegrafiarle, y que puede V. publicar al frente del periódico, como homenaje á su buen padre de V., al mismo tiempo que á D. Carlos que tanto le ha querido.

»D. Carlos ha ordenado una Misa de *Requien* por él en la capilla del Loredan. Se dirá mañana, y pienso que asistirán á ella los duques de Solferino, únicos españoles que hoy hay aquí.

»Más que nunca es de V. de todo corazón su invariable  
»PACO.»

**EL LIBERALISMO ES PECADO**

VIII

SOMBRA Y PENUMBRA, Ó RAZÓN EXTRÍNSECA DE ESTA MISMA SECTA CATÓLICO-LIBERAL.

Vista en el anterior capítulo la razón intrínseca, ó llámese formal, del Liberalismo católico, pasemos en el presente á examinar lo que podíamos llamar su razón extrínseca ó histórica, ó material, si les place más á nuestros lectores esta última calificación escolástica.

Las heregias que estudiamos hoy, en el dilatado curso de los siglos que median entre la venida de Jesucristo y los tiempos en que vivimos, se nos presentan á primera vista como puntos clara y definitivamente circunscritos en su respectivo período histórico, pudiéndose al parecer señalar, como con un compás, dónde empiezan, y dónde acaban, ó sea línea geométrica que separa estos puntos negros de lo restante del campo iluminado en que se extienden. Mas esta apreciación, si bien se considera, no es más que ilusión de la distancia.

Un más detenido estudio, que nos acerque con el catalejo de una buena crítica á aquellas épocas, y nos ponga en verdadero contacto intelectual con ellas, nos permite observar que nunca, en ninguno de esos períodos históricos, aparecen tan geoméricamente definidos los límites que separan al error de la verdad, no en la realidad de ella, que está muy claramente formulada la de la definición de la iglesia, sino en su aprehensión y profesión externa, ó sea en el modo que ha tenido de negarla ó poseerla con más ó menos franqueza la respectiva generación.

El error en la sociedad es como una fea mancha en una tela de primoroso tejido. Se le vé claramente, pero cuesta precisar sus límites: son vagas sus fronteras como los crepúsculos que separan el día que muere de la noche que se avecina, y á su vez la noche que se va del renaciente día. Preceden al error, que es negra sombra, y le siguen y le rodean unas como vagas penumbras, que pueden tomarse á veces por la misma sombra, iluminada todavía por alguno que otro reflejo de moribunda luz ó como la misma luz, á la que empañan y oscurecen ya las primeras sombras.

Así todo error claramente formulado en la sociedad cristiana tuvo en torno de sí otra como atmósfera del mismo error, pero menos denso y más ténue y mitigado. El arrianismo tuvo su suemi-arrianismo; el pelagianismo su Semi-pelagianismo; el luteranismo feroz su jausenismo, que no fué más que un luteranismo moderado. Así, en la época presente, el Liberalismo radical tiene en torno de sí su correspondiente semi-liberalismo, que otra cosa no es la secta católico-liberal que estamos aquí examinando. Es lo que llamó el *Syllabus* un racionalismo moderado; es el Liberalismo sin la franca crudeza de sus primeros principios al descubierto, y sin el error de sus últimas consecuencias.

Es el Liberalismo para el uso de los que no consienten en dejar todavía de parecer ó creerse católicos.

Es el Liberalismo, triste crepúsculo de la verdad que empieza á oscurecerse en el entendimiento, ó de la heregía que no ha llegado aún á tomar completa posesión de él. Observamos, en efecto, que suelen ser católico-liberales los católicos que van dejando

de ser firmes católicos, y los liberales crudos que, desengañados en parte de su error, no han acabado de entrar todavía de lleno en los dominios de la íntegra verdad. Es además el medio es sutil é ingeniosísimo que encontró siempre el diablo para retener por suyos á muchos que de otra manera hubieran aborrecido de veras, á haberla bien corocido, su maquinación infernal.

Este medio satánico es permitir que tengan todavía un pié en el terreno de la verdad, con tal que el otro pié lo tengan ya completamente en el campo opuesto. Así evitan el saludable horror del remordimiento los todavía no encallecidos de conciencia: así además, se libran de los compromisos que trae siempre toda resolución decisiva, los espíritus apocados y vacilantes, que son los más; así logran los aprovechados figurar, según les conviene, un rato en cada campo, haciendo por aparecer en ambos como amigos y aliados; así puede, finalmente, el hombre dar como un paliativo oficial y reconocido á la mayor parte de sus miserias, debilidades é inconsecuencias.

Tal vez no ha sido aún debidamente estudiada por este lado la presente cuestión en la historia antigua y contemporánea; lado que si es el menos noble, es por lo mismo el más práctico, ya que por desdicha en lo menos noble y levantado hay que buscar por lo común el secreto resorte de la mayor parte de los fenómenos humanos.

A nosotros nos ha parecido bien hacer aquí esta indicación, dejando á más expertas y sutiles inteligencias el cuidado de ampliarla y desenvolverla por completo.

F. S. y S.

**ASPIRACIONES**

El catolicismo en España y la política católica ó tradicional en España, aún viven y alientan con vida potente y robusta, gracias á Dios y á nuestra excelsa patrona que nunca aparta sus ojos de misericordia de este rincón de la tierra, su predilecto y escogido.

Cerca de un siglo hace que venimos respirando la atmósfera mefítica del liberalismo y todas sus impiedades y aun la fé bendita de nuestros mayores que nos hizo poderosos y respetados, palpita en las entrañas más íntimas de la sociedad española. ¡Diríase que nuestra naturaleza nacional rechaza por virtud interna el virus mortal de todos los naturalismos!

Prueba de ello y harto elocuente por dicha, es la confesión misma de nuestros enemigos de siempre, que ahora, como en todas las ocasiones, no dejan de preocuparse con nuestra actitud, por más que como siempre se pretenda hacer ver todo lo contrario.

¡Parece mentira! No pasa un día sin que á todas horas se nos tenga por muertos para la vida pública, y no pasa día, sin embargo, que no seamos objeto de la atención más detenida y del examen más escrupuloso.

Cuando odiosas intrigas deshicieron aquel floreciente ejército de católicos españoles, creyóse para siempre muerta á la comunión tradicional, pero bien pronto se la pudo ver renacer de aquellos restos insépticos y mantener á raya, aun en el retraimiento y todo, á los poderes conservadores, como antes hubo hecho frente á las furias anárquicas y revolucionarias.

DEPOSITO LEGAL



Hoy mismo y tomando pretexto de la sentida muerte del Sr. Necedal, se pretende también tener por muerta á la santa causa que acaudillara con tanto acierto aquel ilustre hombre de Estado.

No hay bandería política, ni periódico, ni publicación que la sirva de eco, que no se preocupe con la sustitución que forzosamente ha de tener en la jefatura civil de la comunión católica española y no conjete los más tristes resultados para nuestras aspiraciones políticas.

¡Cuán cierto es que el único, y el solo y posible enemigo verdadero é irreconciliable del liberalismo, es el partido carlista!

Difíciles son las circunstancias del momento, pero no por difíciles pueden crear un pavoroso problema á los católicos españoles. Y no hay ni puede haber problema, porque los principios, los procedimientos, la conducta general é individual, la política toda del partido carlista, seguirá siendo lo que hasta aquí ha sido; cambiará el nombre de su jefe delegado, pero no su espíritu, y ahora como antes, y siempre como siempre, la bandera que tiene en su lema escritas las palabras Dios, Patria y Rey. mantendrá puro é íntegro el credo católico, frente credo liberal: el *Syllabus*, frente á la declaración de los derechos del hombre; sin que haya posibilidad de vergonzosas concesiones ó nefandos conciertos.

Toda la cuestión queda reducida á una sencillísima *acepción de persona*, y esta acepción se encuentra tan determinada en sus rasgos generales, que no puede inducir á engaño.

El augusto Duque de Madrid, acaba, en recientes declaraciones, de mostrar su absoluta conformidad con la dirección que el Sr. Necedal imprimiera á su política. Y no podía ser de otro modo. La única política lícita y digna que puede adoptar en los tiempos presentes la comunión católica de España, es la política hasta aquí seguida: intransigente y retraída, es cierto, porque nuestro *Credo* no puede mutilarse en lo más mínimo, ni concertarse con otra cosa que no sea él propio.

De esperar es que el Sr. Duque de Madrid sólo delegue en persona que por sus condiciones, significación, valía y acrisolada lealtad, pueda continuar con energía y acierto la obra admirable, en la que consumió su vida D. Cándido Necedal.

Esta es nuestra creencia; á esto se reducen nuestras aspiraciones, y tal pediríamos si fuese necesario en reverente súplica.

### NO HUIR, RICOS

Hay en esta población un miedo horrible al cólera morbo asiático. Apenas se han dado tres ó cuatro casos *sospechosos*, como hoy se dice, cuando las gentes acomodadas han huido despavoridas, unas á sus dehesas y propiedades, otras á puntos distantes donde no reside la epidemia. ¡Pobres gentes! ¡Como si no hubiera en el mundo mayores males y de consecuencias mucho más terribles que el azote procedente de la India! ¡Teme el hombre la muerte del cuerpo, y apenas se preocupa por la muerte de su alma, redimida con la preciosa sangre de Cristo Nuestro Señor y destinada á ser eterna! Mejor que huir del punto en que pasa el azote y la justicia de Dios, sería redoblar las oraciones y las obras de caridad cristiana, asistiendo, si no personalmente, al menos con sus auxilios y recursos pecuniarios á mitigar el dolor y á enjugar las lágrimas de los desgraciados invadidos; mejor que huir sería hacer penitencia é implorar la clemencia y misericordia Divina; reunirse todos los hombres influyentes y de buena voluntad y obligar á las autoridades á que castiguen severamente la blasfemia y la profanación de los días festivos; mejor que huir, sería desterrar para siempre del hogar doméstico y de los establecimientos públicos esas orgías mundanales, bailes obscenos y espectáculos inmorales; esas costumbres livianas y propias sólo de los tiempos en que reinaba el paganismo y la idolatría. Ciérrense esas tiendas en los días destinados al descanso y al culto del sapientísimo Rey de los cielos; prohibanse, como se hacía en otros tiempos en que estaba más arraigado en el corazón humano el santo temor de Dios, esos dramas, comedias, zarzuelas y sainetes, en que se hace escarnio de la virtud, se ridiculiza lo más santo y se provoca la hilaridad con

chistes desvergonzados, episodios y escenas de mal género.

Todo esto quedaría remediado con solo la previa censura de un tribunal competente. No bastan, pues, los desinfectantes materiales que se están empleando; es necesario limpiar bien las almas de toda inmundicia de pecado, que es mil veces peor que el cólera. ¿No véis cómo las Hermanas de la Caridad en vez de huir se disputan la preferencia para auxiliar á los enfermos? Pues tanto valor y heroísmo, impropio de la flaqueza humana, se lo deben á que tienen limpias sus conciencias y aman á Cristo Nuestro Señor sobre todas las cosas. ¿No véis á las autoridades civiles y eclesiásticas continuar en sus puestos de honor, arrostrando toda clase de peligros, y acudiendo á la cabecera de los enfermos, principalmente en Murcia, Valencia y Aranjuez? Pues imitemos todos esta conducta heroica y digna del mayor elogio, y veréis cómo desaparece de nuestra querida patria el terrible azote que hoy tiene afligida y consternada á la triste humanidad.

U. y A.

### REPETICIONES

Desgraciadamente la salud pública de Salamanca, si no tiene mucho que lamentar, tiene, en cambio, mucho de que temer. Algunos *casos sospechosos* han alarmado, como es natural, la población, y no deja de traerse á la memoria por todos el recuerdo de pasadas epidemias que tantos estragos produjeron en este vecindario.

Ahora más que nunca es cuando la prudencia y la energía en el obrar puede asegurar el éxito de la acción, aislando como es debido los focos infecciosos, presentados ó que se presenten, si llega el caso, sin dureza en las medidas, pero también sin contemplaciones á otras clases de intereses, que no sean los de la pública salud. No hay que echar en olvido que todos ellos están subordinados á estos últimos, y sería verdaderamente absurdo é inhumano cambiar el orden de natural preferencia y sacrificar al azote víctimas desdichadas, por no querer sacrificar el lucro que pudiera aportarnos las *cosas* objeto de nuestro comercio é industrias.

Desde que la epidemia se ha declarado en España, más de 22.000 fallecimientos cuenta la *estadística oficial*, y sería monstruoso que la inercia, la debilidad ó la condescendencia de los unos, ó las brutales y crueles exigencias de los otros, viniesen á aumentar tan largo y sentido catálogo con cientos y quizás millares de nuevas víctimas.

Nada tenemos que advertir á las dignas y celosas autoridades salmantinas que, como siempre, esperamos han de obrar de conformidad con sus cristianos sentimientos y deberes estrechísimos impuestos por sus respectivos cargos públicos.

A pesar de esto, no dejaremos de llamar la atención sobre *ideas* y *actos* que ya apuntan y se realizan en Salamanca, sin tener presente que acaso pudieran llegar á ser una amenaza formidable para los supremos intereses por los cuales venimos abogando.

Nos referimos á la celebración de la *feria de Setiembre*, cuyo intento, si bien lo abilísimo en épocas normales, no deja de ser un tanto imprudente en las presentes circunstancias.

Recordamos á este propósito, que en el pasado año, cuando la epidemia se enseñoreaba de Tolón y Marsella, se trató de suspender en esta ciudad los festejos referidos, considerados entonces como un peligro inminente y no sin razón poderosa para justificar tan naturales temores. Pues bien, hoy el cólera no está del lado allá de la frontera, separado de nosotros por centenares de leguas, sino que sus avanzadas se hallan entre nosotros y entre nosotros producen aun cuando pocas, sensibles bajas.

Si entonces el peligro era inminente, hoy debe de mirársele como casi inevitable (que en las precauciones nunca hay excesos); y si entonces se trató de suprimir la feria de Setiembre, hoy no debe ponerse en duda esta cuestión, sino que debe darse como definitivamente resuelta y suprimirla desde luego.

Ya hemos dicho y hoy repetimos que el *comercio de Salamanca* no dará lugar con una oposición tenaz y nada razonable á que Salamanca llegue ni aun en mera posibilidad á convertirse en *cuartel general de microbios*; y esperamos de su patriotismo y levantado

espíritu cuantos sacrificios sean necesarios para evitar á nuestra querida ciudad días de luto.

Lo contrario, lo repetimos, sería hacernos víctimas de un cruel mercantilismo y provocar excusados conflictos, porque suponemos que Salamanca no dejará entronizar una *burguesa tiranía* en perjuicio de la vida de sus moradores.

Si las autoridades, que no lo esperamos, llegaran á flaquear ante imposiciones inverosímiles, la manifestación y la protesta lícita y legítima serían necesarias y eficaces.

Esperamos de todos cuanto en lo humano sea factible, y deseáramos en tan vital asunto oír la opinión de nuestros colegas locales.

### LA BENDICIÓN APOSTÓLICA.

La santidad de León XIII se ha dignado conceder la bendición apostólica *in articulo mortis* á don Cándido Necedal.

Llegó el telegrama cuando ya había muerto; pero aún vivía cuando Su Santidad le bendijo.

A la cabecera de la cama en que ha muerto tenía además Necedal, en un cuadro la bendición apostólica que para la hora de la muerte le concedió Pío IX el año 1876.

El lunes se recibió de Venecia el telegrama siguiente:

«A Ramón Necedal.

»Venecia, 19, á las nueve de la mañana.

»Profundamente afligido me asocio con toda el alma á tu dolor por la pérdida de tu padre, muerto, como soldado fiel, en el puesto de honor y confianza que le había dedesignado.

CARLOS.»

D.<sup>a</sup> Margarita, la esposa de D. Carlos, ha dirigido á D. Ramón Necedal este telegrama:

«Viareggio 21, á las diez de la mañana.

Acabo de leer en los periódicos el fallecimiento de tu buen padre.

Te envío mi pésame de todo corazón.»

Durante los días transcurridos desde que en esta se supo el fallecimiento del Excmo. Sr. D. Cándido Necedal (q. e. p. d.) no ha pasado uno sin que nuestros amigos hayan ofrecido reparadora comunión por el eterno descanso del alma del ilustre finado, así como muchos señores sacerdotes, seculares y regulares, han hecho especial mención en el divino Sacrificio de la Misa, del que fué en vida nuestro jefe queridísimo.

Tenemos una gran satisfacción en consignarlo así y un gran consuelo, que nos resarce en parte de no poder haber dedicado á la memoria del Sr. Necedal los solemnes funerales que le eran debidos, si una gran parte de nuestros amigos, por causas distintas, no se encontrasen, como en la actualidad sucede, fuera de Salamanca.

### Chismografía política.

La política liberal debe tener los microbios en el cuerpo. Y padecer cada *calambre* que ponga espanto, dado lo encogida que se halla.

Ni por un ojo de la cara se encuentra un *acto político* en condiciones servibles. Y no nos referimos con esto á los de *verdad*, porque ya son de contrabando en España va para un siglo.

Sino á esos otros que se ha convenido en llamarlos así, como pudieran llamarse de otro modo.

Por ejemplo, *revienta-pobres*.

¡Actos políticos!

Dijéranse sainetes... de tres al cuarto!

Pero no hy otro medio que el de recibir las cosas como son.

Malas.

Y tomar el tiempo como viene.

Deslabazado.

Y de cosas malas y tiempo flojo figúrense Vds. lo que podrá resultar.

Lo peor seguramente.

Y así es.

Y no podía ser de otra manera.



El calor fermenta, y los consumos y los zorrillistas son de suyo materiales harto fermentables.  
Cuya verdad acusan unos cuantos estallidos productores de los siniestros de Lérida y Zaragoza.  
Los ministeriales han echado siempre en cara al irascible riojano aquello de los sucesos de Agosto.  
Con no mucha prudencia que digamos.  
Porque hay que tener presente que las altas temperaturas descomponen el organismo.  
Aun cuando sea conservador.  
Y á juzgar por las señales...  
¿Tendría que ver bajo la dominación monstruosa del señor Cánovas ciertas reiteraciones!  
Por la boca muere el pez.  
Y otra cosa no tendrán los conservadores; pero lo que es boca.....

La contienda habida en Lérida no ha reconocido otra causa que la de los consumos.  
¡Si ya lo decíamos!  
Las innovaciones del Sr. Cos están dando los resultados esperados y aun los no previstos.  
Lo que es que su excelencia no ha caído en la cuenta, porque mientras nadie quiere consumir especies tarifadas, todo el mundo hace grandes consumos de paciencia (no incluida en tarifa), sin duda por dar en cara al Ministro.  
A lo cual se oponen sus agentes.  
Y anda cada razón suprema del garrote que tiembla el misterio.

Por supuesto las heroicidades conservadoras no pueden ser mayores.  
Y dignas de una letanía *ad perpetuum*.  
Como que se reducen á disolver á tiros peregrinos de ambos sexos y mandar inspectores para abrir por fuerza tiendas y comercios.  
Y vivan los derechos individuales.  
De caciques y procónsules.

Lo de Zaragoza no ha sido nada.  
Un Lasso y un Magallón que se han prestado gustosos á representar todas las desdichas de Pancho y Mendrugo.  
Mientras el Gobierno llora por un ojo.  
Porque del otro es tuerto.  
O al menos lo aparenta.  
Hasta el punto de que hasta ahora no se sabe si los presuntos alarmistas son ó no son Lasso y Magallón.  
Si se tratase de carcas, ya sabría España entera, hasta las señas particulares.  
Pero de las genialidades de los....  
¡Bah! Este es un misterio.  
Y luego, como los conservadores no le quiten ni le dan importancia.

Los banquetes oficiales se han suprimido, en vista de las actuales circunstancias sanitarias.  
Y D. Práxedes Mateo ha suprimido también, por lo mismo, los acordes callejeros, con que de costumbre se solemniza su natalicio.  
¡Qué para-teleos tan chocantes y recíprocos!  
Y qué tiempos tan democráticos.

El Globo, serio é imparcial, echándose las de maestro Casca-ciruela:  
"Los tradicionalistas son hombres de energía, de sentimiento; ¡vamos, lo diremos con claridad y franqueza! son hombres de pocos alcances."  
¡Hum! Lo habíamos como presentido. No hay una vez que á la frasecita de "seré franco," no siga de cerca una barbaridad ó una grosería.

¡Gracias, gracias, señor elefante!  
En cambio, Vds. son muy listos, pero excesivamente listos para afirmar hoy lo que negaron ayer; y tienen el intelecto del oportunismo para abandonar cobardemente el poder en los momentos mismos en que la patria se desmembraba en Alcoy, Alicante y Cartagena.  
¡Si es mucha inteligencia!  
Para ponerse á salvo y hacer vasalla de la militar dictadura á la tan decantada soberanía popular.  
En fin, que estamos conformes en que El Globo y sus hombres son de los más sabidos que se conocen.

Y esto sin envidia notoria, nadie lo puede poner en duda. Que bien acreditado lo tiene la experiencia.  
Miren Vds. si necesitan inteligencia poderosa para decir que hubo frailes antes del siglo XIII, y Papas asesinos, y que el Diluvio no es más que un mito, y que no hubo Adán ni cosa que se le parezca, y que todos ellos descendían del mico.  
Es cierto.  
Pero vamos á cuentas.  
Si los tradicionalistas son hombres de pocos alcances, ¿qué concepto le merecen al omnisciente colega sus parientes los mestizos?  
Vamos, dígalos con franqueza también, y no se le trabe la lengua por vínculos de parentescó.

Y no se fije para ello en el éxito del cenáculo.  
Porque eso no revela alcances sino traídas.  
Convenga el colega con nosotros, y diga de una vez "no nos conocemos."  
Y acertará siquiera.

Revista exterior.

Lo de Inglaterra y Rusia ha de llamarse un día la cuestión eterna, porque ni se acaba, ni lleva trazas de acabarse. Como que los rusos no quieren renunciar á una posición, que dominando los desfiladeros de Zulficar, les permita entrarse por el Herat y por la India inglesa cuando se les antoje; y los británicos, como es natural, quieren á toda costa tapar y cubrir tan amenazador boquete. El moscovita reúne más fuerzas en la frontera afgana, y en el deslinde de límites disputa y escatima hasta las pulgadas de terreno. En prueba de que desea sinceramente la paz.

Para consolarse de estas rabietas, Inglaterra recibe con popular aplauso al general Wolsley, que vuelve del Sudán con los laureles y prestigio de haber dejado toda la Nubia en poder del Mahdí, de haber libertado y rescatado á Gordon de la manera que todos sabemos, y entregar la frontera egipcia á las incursiones y algaradas de los bárbaros. En lo sucesivo ya no se hablará de victorias á lo Pirro, sino de triunfos á lo Wolsley. Opina este señor que se puede y se debe reconquistar á Dongola, y hasta recuperar á Khartum. Si: *ad Kalendas grævas*.

Pero á bien que la España liberal es la cabeza de turco en que descarga Inglaterra sus justificados spleens. El monstruo de Hacienda ha dicho en el Parlamento que no eleva los grados de la escala alcohólica en el tratado de Comercio con España, porque nos hemos portado de una manera desleal. Así, con todas sus letras. El mister nos ha tratado como Hoidas á Argyronpos. Y nosotros tan campantes....

Que no renuncian los rusos á dominar el desfiladero de Zulficar, que siguen no entendiéndose las partes contratantes en el deslinde de fronteras, que Inglaterra se alarma ante el aumento de fuerzas moscovitas, y la orden de incorporación inmediata dada á los oficiales; hé aquí las noticias con que el telegrafo entretiene en esta cuestión magna la expectativa general. Parece, sin embargo, dominar ahora la creencia de que el canciller que lleva la batuta en esto que por broma, sin duda, se llama concierto europeo, hará cumplir á toda costa el deseo y el programa de paz de su augusto amo, empeñado en que no turbe el tronar de los cañones la paz de sus últimos años. El gabinete conservador, que abandona las beleidades é inconsecuencias de Gladstone para hacer una política internacional que encaje en el molde de la que mantienen los gobiernos imperiales, cederá cuanto pueda á las indicaciones del Canciller que son órdenes para la Gran Bretaña, uno de tantos satélites ¿quién se lo había de decir? del astro que luce á orillas del Spree.

Y como Bismarck la ha dejado entrever la posibilidad de una anexión completa de Egipto, es natural que la ambición concluya y perfeccione la obra del respeto. Por supuesto que la promesa está á cien leguas de la realización, porque á ninguna potencia le conviene que acabe de hacerse Inglaterra dueña absoluta del Mediterráneo; y aunque la infeliz Francia, reducida á potencia de segundo orden, nada vale ya ni significa en Europa, Rusia no consentiría de ningún modo el engrandecimiento de su rival. Por supuesto, que el Mahdí, que domina por completo el Sudán, ocupará en breve á Dongola y hará comprometida la situación del alto Egipto. Hasta ahora, la revancha anhelada por Wolsley no lleva trazas de iniciarse.

Los emperadores de Austria y Rusia, reunidos pronto en Viena, visitarán al octogenario César alemán, postrado hasta el punto de no poder por sí mismo moverse. El triunvirato que arregla á su gusto los asuntos europeos, estrechará más aun los vínculos de amistad entre los tres imperios, y concertará el programa á que ha de ajustarse hasta nueva orden la política europea. En las relaciones interiores como en las exteriores, no domina hoy más que la dictadura revestida de distintas formas y apariencias y sin otros títulos que el capricho y la fuerza del poderoso, garantida por la impunidad que les dá la flaqueza de los débiles.

Las pequeñas potencias sólo viven del equilibrio material de las interesadas combinaciones que hacen las fuertes en propio y exclusivo provecho.

La degollina de franceses en Annam, ha sido mayor de lo que se creía porque fueron asesinados todos los que aquellos bárbaros hallaron aislados y desapercibidos. Los matadores se han retirado á las montañas, donde quiere á toda costa perseguirlos Courcy, empresa por extremo difícil que alarma al Gobierno de la República, y que no es fácil que reciba su *exequatur*. Lo cierto es que la situación de Francia en Oriente se complica; y no sabemos si será peor la anexión ó el protectorado. Este será insostenible; pero aquella envuelve á Francia en una serie de dolorosos sacrificios y de aventuradas empresas, cuyo término no se puede prever.

No van mejor para nuestros apreciables vecinos las cosas en el Oriente de Africa. Las escasas fuerzas desembarcadas en Madagascar, mermadas por las fiebres, se encuentran en situación apurada, cercadas de belicosos y bien armados indígenas. El general Aliot pide refuerzos con urgencia, y tiene la República una nueva guerra en perspectiva, si no quiere abandonar un establecimiento que los intereses comerciales reclaman. Con esto la situación posibilista que preside Mr. Brisson, se desautoriza cada vez más como heredera y continuadora de las torpes aventuras coloniales de Ferry, y el cuerpo electoral se muestra hostil hasta el punto de que el Gabinete aplazará lo que pueda las elecciones legislativas, con la esperanza de que mientras tanto se despeje el horizonte y pueda sacudir el peso de sus responsabilidades.

La situación de la Iglesia católica, cada día más intolérable. No sólo han negado el Gobierno y la Cámara la asignación á cinco facultades de Teología, sino que uniendo al despojo el ultraje, ha creado cátedras de Mitología comparada en que se rebaja á la Iglesia al nivel y condición de las fábulas del paganismo, y en las que profesores saca-

dos de la *creme* de la impiedad, mancharán con su asquerosa baba los sacrosantos dogmas del Catolicismo. ¡A estos satisfactorios resultados se llega por el camino de las contemplaciones y de la cooperación política y parlamentaria de los católicos.

Prusia se traga al fin el Ducado de Brunswike con el mismo derecho con que el salteador se apodera en el camino de la bolsa ajena. El latrocinio violento es ya ley y axioma en el derecho público. Y andando el tiempo y el progreso, lo será del privado. Para algo hemos salido de las sombras del oscurantismo y entrado de lleno en las luces de la moderna civilización.

Un príncipe de la familia imperial que según las señas debe ser hijo del Kronprinz, que nos visitó hace dos años, ha abofeteado á un camarada de regimiento en el propio domicilio del agredido, donde éste había reunido á varios compañeros á la mesa del festín. El desgraciado oficial, no pudiendo exigir reparación á tan alta persona, se ha levantado la tapa de los sesos. ¡Y nosotros que creíamos que dramas de esta ó análoga naturaleza sólo podían pasar en las naciones latinas!.... El angusto é imperial abuelo se ha contentado con imponer á la criatura unos días de arresto. ¡Pobre chico!

Cada vez es más odioso el yugo alemán en el Schleswig-Holstein, arrebatado á Dinamarca por la Prusia victoriosa en 1864. Habiendo aplaudido los dinamarqueses á una compañía dramático-lírica que entonaba el himno nacional, el Gobierno alemán ha hecho cerrar el teatro y tomado ventajosas medidas de represión. No es extraño que cada día esté Dinamarca más recelosa de su poderoso vecino y más temerosa de perder la independencia.

El Rey Masala, colega africano de Leopoldo II de Bélgica y del Congo, ha visitado á éste en la residencia de Lacken. Ambos monarcas fraternizaron á la sombra de una palmera, donde el Sr. Coburgo, para dar carácter tropical á la escena, recibió á su nuevo amigo; y acabaron de entenderse en torno de un excelente almuerzo sazonado con sendos tragos de lo blanco y de lo tinto. Masala, que llevaba un sombrero flamenco de anchas alas, hizo de tal suerte los honores al festín, que salió menos sereno de lo que permiten las conveniencias á un monarca, siquiera sea congénés. Con el nuevo *barbián* concurren á la *juerga* varias señoras con calzas amarillas de las más vistosas. ¿Quién sabe si será esto el principio de una confederación africano-flamenca?

América. En Colombia sigue ardiendo con furor fratricida la guerra civil, pero aún es más desventurada la suerte de Méjico. Los bradidos son dueños de la provincia de Mechoacan donde un tal Marcial Bravo tala, incendia, roba, viola y asesina sin que el Gobierno tenga autoridad ni fuerza con que reprimirle. Por el terror se ha hecho dueño del país y las fuerzas de vecinos organizadas para resistirle, se desbandan ante el terror de las venganzas individuales que toma el foragido cuando los ciudadanos dejan el fusil y vuelven á sus tareas agrícolas. Las tropas del Gobierno llegan siempre con la oportunidad que los guardias valonas de una muy conocida zarzuela. Regalías de la seguridad y moralidad que gozan los países libres.

Hector Varela, comensal frecuente de Cánovas y de Castelar, y en honor del cual D. Hector y con su cooperación cometen el gigante conservador y el posibilista crueles atentados contra la literatura, ha recibido de su gobierno de Venezuela el telegrama siguiente: "Acabo de recibir, por cable, de nuestro Cónsul en Trinidad, lo siguiente: "Triunfo completo sobre los revolucionarios. Ocupada Margarita. República en paz.—Guzmán Blanco." El telegrama no añade "hasta la primera." Que no tardará en llegar.

Un archiduque austriaco, Carlos Esteban, va á hacernos el honor de tomar la nacionalidad española para los efectos siguientes: contraer matrimonio con una infanta, y arreglarnos la marina. Lo primero no lo dudamos. Respecto de lo segundo..... *non raggionar di loro*.... Marina y liberalismo en España ¡qué *antinomia!* Aunque se empeñaran todos los archiduqueses en que tuviéramos barcos, ya se encargaría la *Sistema* de que no se aumentara con una chalupa más la formidable escuadra de Patachín que padecemos. En cuanto á lo de venir de fuera extraño príncipe á hacernos favores de esta clase, no puede vestir mejor. Como que viste al corte y gusto del figurín conservador excelso.

Gacetillas.

Para la representación de esta Universidad Literaria en la Cámara alta tendremos, según cuentan, en campaña al candidato de los tres nombres, jurado y fervoroso paladín de los maestros de escuela.

Y triunfará con la aquiescencia, y si es preciso con la ayuda clandestina del excelso de las barbas teológico-guerreras y con el incontrastable y unánime voto de la consabida obediente falange, como si lo viéramos. Para representar á la Universidad nadie más á propósito que un catedrático de Instituto.

Lo que es por nosotros ya pueden buscarlo si quieren aunque sea en la escuela de Veterinaria.

Se ha fundado y ha aparecido con el título de *El Impsrio* un periódico que defenderá lo que el nombre indica, es decir la dictadura cesarea disfrazada de nombraría. Pero ¿hay aquí algún Plom-Plom en disponibilidad?

En los días 26 de Julio al 2 de Agosto, ambos inclusivos, tendrá lugar la inspección, comprobación y contrastación de pesas y medidas, en el partido judicial de Vitigudino.

Se halla vacante la plaza de médico forense del Juzgado de primera instancia de Salamanca.

Ha de proveerse la plaza de médico-cirujano titular de Nava de Béjar, dotada con el sueldo anual de 75 pesetas.



El día 12 de Agosto tendrá lugar en la sala de sesiones de este Ayuntamiento, el remate en pública y oral subasta del arrendamiento de los puestos públicos del local donde de celebrarse la feria de ganados en el mes de Setiembre del año actual.

Han de proveerse las plazas de Secretarios del Juzgado municipal del Payo, dotada con los derechos de Arancel; la de igual clase de Sardón de los Frailes con igual dotación; la del ayuntamiento de Almendra con 300 pesetas anuales y la de igual clase de San Esteban de la Sierra con 875 pesetas.

La Comisión provincial ha acordado poner á disposición del Sr. Gobernador la cantidad de 5.000 pesetas, para atender á los gastos que se originen con motivo de la epidemia colérica.

Se ha ordenado al médico de Beneficencia Sr. Petit, preste sus servicios en el hospital de dementes, auxiliado del alumno de Medicina D. Pedro de Castro Bermejo

Se ha nombrado practicante auxiliar del hospital de la Casa-hospicio al alumno de Medicina D. Cipriano Cosme de Sampedro.

La Voz de Peñaranda se muestra algo picada por las medidas preventivas adoptadas en Salamanca en vista del estado sanitario de aquella villa.

A fuer de leales aconsejaríamos más calma al semanario peñarandino y más cautela para no dar cabida en sus columnas á inspiraciones poéticas demasiado agrestes.

El colega puede hacer de su capa un sayo, pero ante todo... las formas serenas.

Encarecidamente rogamos á quien corresponda no deje de observar á algunas clases militares que durante la misa á que asisten los días de precepto en San Isidoro y San Pelayo, turban el orden debido en la casa de Dios, no guardando la compostura que fuere de desear

Bueno sería que algun caballero oficial vigilase durante la ceremonia religiosa las últimas filas de la fuerza asistente.

Así se nos suplica y esto exige el decoro y buen nombre del digno ejército español, tan caro y estimado de los buenos militares.

El Sr. D. Ignacio Santiago Fuentes, conocido droguero de esta capital, en carta que dirige al Sr. Alcalde de la misma, ofrece gratuitos y para caso que se necesiten, los desinfectantes siguientes: 500 kilogramos de sulfato ferroso; 100 kilogramos de cloruro cálcico; 50 kilogramos de ácido clorhídrico; seis kilogramos de ácido fénico al 100 por 100 de saturación fénica.

No podemos menos de dar publicidad á este generoso rasgo del Sr. Santiago Fuentes para que sea conocido por nuestros lectores, felicitándole nosotros por tal desinterés.

En sesión ordinaria ha aprobado el Ayuntamiento el dictamen del Regidor Síndico, no admitiendo la renuncia del cargo de Concejal, presentada por D. Jacinto Vázquez de Parga, y acordado proceder á los medios que la ley autoriza para obligar á dicho señor al cumplimiento de su cargo.

La Dirección General de Instrucción pública ha subvencionado á la Escuela de Artes y Oficios de esta capital con la cantidad de 2.000 pesetas, que se abonarán por la Delegación de Hacienda.

Ha sido adjudicada la subasta del arriendo de puestos públicos á D. Bonifacio Rodríguez, mediante la suma de 8.200 pesetas; y la de recolección de basuras á D. Celestino Polo, por la cantidad de 752 pesetas anuales.

El marqués de Caux, el célebre director de cotillones del segundo imperio, se ha separado ya oficial y solemnemente de su esposa Adelina Patti, con la que no vivía hace mucho tiempo.

La ceremonia del divorcio, sencillísima en verdad, se ha celebrado en la alcaldía del 18 distrito de París. Ya no falta más que Mad. Nicolini consienta en divorciarse de su marido, y se desharán dos matrimonios para celebrar un concubinato escandaloso.

Se ha puesto en ejecución desde el día 1.º de Julio el convenio internacional relativo al cambio de paquetes postales, que se firmó en París el 3 de Noviembre de 1880. El servicio será desempeñado exclusivamente por las compañías de ferrocarriles, convenidas al efecto con este centro directivo, de manera que las oficinas de correos no tengan que intervenir en él.

Se encuentra gravemente enfermo en Zaragoza el reverendo P. Mach, de la Compañía de Jesús, habiendo sido visitado por el cardenal Arzobispo Sr. Benavides.

La mayoría de las señoras de Tarragona han publicado un sentido manifiesto por el que se comprometen, según dicen:

A exhortar á los señores comerciantes y dueños de talleres ó fábricas á que cierren sus establecimientos en los días festivos.

A abstenerse de hacer ellas sus compras en tales días, y á no permitir que las hagan sus dependientes y familiares.

A dispensar una especial protección á los comercios y establecimientos que cumplan con este sagrado deber, haciendo preferentemente sus compras en ellos.

Dice *La Correspondencia de España*:  
"Es tanto lo que en los dos días se ha escrito sobre el señor Nocedal y tanto lo que la verdad ha sido falseada con este motivo, que en breve su hijo D. Ramón publicará la verdadera y auténtica biografía de Nocedal, documentada y cortada con justa medida."

Han sido nombrados:  
Oficial-vista de la sección de Aduanas de Salamanca D. Celestino Muñoz y López.

Interventor de la Aduana de Fregeneda, D. Lorenzo Ortega, y vista de la misma D. Eugenio Cordero de Páz.

Administrador de la de Saucelle, D. Luis Escobedo.

Administrador de la de Barba de Puerco, D. Moisés Fernández Teja.

Administrador de Encinasola, D. Manuel González Campos.

El consejo municipal de Paris ha votado la supresión de todos los signos y pinturas religiosas que todavía subsisten en el panteón.

La cruz de la cúpula será sustituida por un grupo representando la Gloria y la Libertad.

Los *espíritus fuertes* se vé que siguen adelante en su tarea de destrucción de todo sentimiento religioso.

Su Santidad ha dirigido una carta al Emperador de China recomendándole la protección y defensa de los misioneros católicos en aquel país. De la actitud del monarca chino dependerán las relaciones oficiales que deban establecerse entre Pekín y el Vaticano.

Estas inteligencias permitirán á Su Santidad garantir á los institutos religiosos, y á los misioneros la protección que debiera dispensarle la Francia como hija de la Iglesia.

Es probable que el Emperador de China acreditará un Ministro cerca del Vaticano, y recibirá en cambio un Nuncio en Pekín, encargado especialmente de los intereses católicos.

Un católico francés residente en Tours prometió, cuando el Eminentísimo Cardenal de Paris estaba agonizando, dar la limosna de 10.000 francos el templo del Sagrado Corazón si podía celebrar el restablecimiento de S. E. Habiéndose restablecido el Cardenal, el generoso católico ha cumplido su oferta, ocultando su nombre en la lista de suscripción.

Desde que empezó el cólera en España hasta la fecha se han registrado más de 22.000 defunciones.

Se indica para ocupar los Obispos vacantes de León y Ciudad-Real, á los Sres. D. Casimiro Piñera, dignidad Arcipreste de la última de dichas capitales, cuya sabiduría y virtud son de todos reconocidas, y al ilustrado y respetable Lectoral de la catedral de Oviedo, D. Joaquín Palacios.

La Comisión provincial ha acordado nombrar Depositario de fondos provinciales al mismo á quien destituyó, don Joaquín Arterga.  
Vaya un viaje.

Se han sacado á oposición dos plazas de capellán de altar de la capilla Real, dotadas cada una con 2.250 pesetas.

El lunes á las diez de la mañana se presentó en la Ribera del Puente, núm. 9, un caso sospechoso, en una mujer de 30 á 40 años, llamada Ignacia Díez, casada y con cinco hijos; los cuales fueron trasladados á los Mostenses. La Ignacia había hecho en la noche anterior un gran exceso de alubias, bebiendo después una gran cantidad de agua.

El 18 del corriente por la tarde se presentaron en el Hospital de Dementes de esta varios casos, que fueron calificados por el facultativo Sr. Periañez de *bastante sospechosos*. Desde entonces hasta hoy ha habido en dicho Hospital 9 invasiones y 7 defunciones.

Sr. Director de LA TESIS.—Salamanca.

Muy Sr. mío: Mis muchas ocupaciones me impidieron dar á V. cuenta con más oportunidad de los actos religiosos que en esta villa tuvieron lugar en los días pasados.

Las señoras que componen la Junta directiva de la sociedad *La Caridad*, movidas por sus sentimientos cristianos, que con tanto celo como abnegación llevan el consuelo á multitud de familias que gimen en la pobreza, concibieron el propósito de celebrar una novena en honor del bienaventurado San Roque, impetrando por mediación del santo los favores del Cielo para que nos libre del mortífero azote que affige á diferentes poblaciones de nuestra patria.

Conocido que fué este pensamiento por otras señoras que también se honran en pertenecer á tan benéfica sociedad, rogaron á aquella junta se dignase admitir su cooperación á tan laudable fin, á lo que accedieron con la discrección y finura que las distingue.

El 6 del corriente comenzaron los solemnes cultos.

A las siete de la tarde se exponía S. D. M., se rezaba el Santo Rosario, terminada la novena se cantaban los gozos, é inmediatamente se reservaba.

El día 8, tercero de novena y siguiente al en que llegó á esta nuestro distinguido Sr. Vicario, subió á la Sagrada cátedra y conmovido en extremo, manifestó su justa complacencia al verse de nuevo entre sus queridos feligreses, complacencia que aumentaba al vernos congregados con tan laudable como piadoso fin.

Nos excitó á que no abandonásemos el camino emprendido en estos días, como garantía segura para calmar la

justicia Divina, excitada por nuestros extravíos, concluyendo por formular protestas de sincero y cariñoso afecto á sus muy queridos feligreses.

El día 14 y último de novena, á las nueve de la mañana, las campanas invitaban á los fieles con su alegre y armonioso vocerío á acudir al templo.

Se celebró misa solemne con S. D. M. expuesto; terminada ésta salió procesionalmente la imagen del peregrino de Montpellier, recorriendo diferentes calles de la población.

Por la tarde y á la hora de costumbre, después de las devociones diarias, subió á la sagrada cátedra nuestro ilustrado párroco; empezó por leer unas composiciones dedicadas á San Roque, que un feligrés le había remitido.

Terminada su lectura, comenzó un discurso que, como en todos los suyos, no se sabe qué admirar más, si su forma, su doctrina y erudición, ó la unción evangélica de que van revestidos.

En pocas, poquísimas ocasiones hemos visto en el espacioso templo de San Miguel una muchedumbre tan anhelante de escuchar las consoladoras palabras que salían de los autorizados labios de su dignísimo Vicario.

El templo estaba literalmente lleno de fervientes cristianos, pero su silencio y recogimiento, tan misterioso como poético, hacía que no se perdiese ni una sola sílaba de las que pronunciaba.

Concluido el discurso sonó el órgano, las voces de éste y las del sacerdote traspasaron las bóvedas elevándose á las mansiones del Eterno, y un pueblo entero adoraba al Dios de Jehovat, oculto bajo la humilde y sencilla forma de la Sagrada Hostia; aquellas preces llegaron sin duda alguna al Todo Poderoso, pues salían de corazones que rebotaban en gratitud por los beneficios que experimenta este pueblo con su excelente estado sanitario.

El 8 del corriente principió la novena en obsequio de la Santísima Virgen del Carmen en la Iglesia de Religiosos Carmelitas.

El 16, día de la festividad, el Sr. D. L. Simón Piés, predicó de nuevo.

Nos hizo ver de una manera tan clara como sencilla, y á la vez elocuente, que la nubecilla que el profeta Elías vió no era otra que María, á cuyo benéfico y maternal rocío brotó el orden carmelitano, propagado y reconocido como útil conveniente, necesario é indispensable en la Iglesia de Dios.

Extendióse en consideraciones referentes al Sto. Escapulario, que generalizado en todo el orbe produce maravillosos efectos en los que le visten con las condiciones necesarias.

Hoy 19, ha tenido lugar en la parroquia, la festividad anual que la cofradía del Carmen consagra á su excelsa patrona.

El discurso estuvo á cargo del virtuoso y elocuente orador sagrado D. Gavino Usallan, patentizando una vez más su erudición y amor á la Santísima Virgen.

Todos estos actos han estado concurridísimos, y lo mismo en la novena de San Roque, como en la que tuvo lugar en la Iglesia de Carmelitas, se han acercado á la Sagrada Mesa multitud de fieles.

Al participar á V. estas noticias, que creo le serán tan satisfactorias como á mí, le reitera la expresión de su más sincero afecto.

EL CORRESPONSAL.

Peñaranda de Bracamonte 19 de Julio de 1885.

**Boletín religioso.**

- SANTORAL.—Día 25.—† Santiago Apóstol, patrón de España y S. Cristóbal, martir, patron de Santiago y Ronda.
- Día 26.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora patrona de Sanet, Negral y Tudela.
- Día 27.—S. Pantaleón, abogado contra la langosta, Santa Semproniana, virgen y mártir.
- Día 28.—Santos Victor, Nazario y Celso.

**CORRESPONDENCIA DE LA ADMINISTRACION**

CARTAS RECIBIDAS CON VALORES.

- Don D. D. F., Cabeza del Caballo.—Recibida la libranza hasta el 15 de Octubre.
- S. M. O., Pamplona.—Id. id.
- J. G. H., Fuentes de Oñoro.—Id. id.
- U. R., Astorga.—Id. id.
- A. U., Ponferrada.—Id. id.
- J. F., Castráz.—Id. id.

SALAMANCA.

IMP. Y LIB. DE JACINTO HIDALGO, ANTES DE CEREZO.

Calle de la Rua, número 12.